em Katholikentag in Erfurt

kums ein. Kirchenrechtler Prof. Dr. Thomas Schüller diskutiert auf einem Podium zur Aufarbeitung sexualisierter Gewalt. Die Dogmatikerin und Ökumen-Erprin Prof. Dr. Dorothea Sattler tauscht sich über den christlichen Umgang mit Zukunftisängsten aus. Zum "Miteinander im vereinten Land" äußert sich Religionssoziologe Prof. Dr. Detlef Pollack. Der Religionspädagoge Prof. Dr. Mouhanad Khorchide, Leiter des Zentrums für Islamische Theologie, diskutiert über das Thema: "Miteinander auskommen. Verschieden, frei und solidarisch. Wie geht konstruktiver Streit über identiden, trei und solidarisch. Wie geht konstruktiver Streit über identidare, kulturelle und politische Differenzen?" lensch er die-et vom in Erfurt Katho-labei ssen-l Wis-niversi-Beispie-der Kir-beit und kom-nisa-



Kirchenrechtler Prof. Dr. Thom Schüller Foto: dpa/Rolf Vennenher





gezeichnet

Pharma-Campus te) wurde Merry n 3600 Euro für ment neben dem gezeichnet. Fer-an einem "Pro-Ierle Eckrodt n J. Verspohl

elle an der verzögert hen. Urlie Bau-

ke über Montag beauffirma e Wo-

scho-Die

nisa großen igung ethi-





Von Björn Meyer MÜNSTER. 18, 20, 22 – manch einem ist das sogenannte Reizen im Skat, das der Ermittlung des Spielers dient, der das zu spielende Spiel vorspielerei. Nicht so für Rolf manns (60). Die beiden and nicht nur leidenschaftliche, is sondern auch besonders gute

»Dass wir alle aus dieser Region kommen, ist im Skat auf diesem Niveau schon etwas Besonderes.«

Jörg Hegmanns, Skatclub Kiepenkerl Münster

Skat-Spieler. Und nicht nur das, mit ihren Teamkameradinnen und Teamkameraden vom Skatclub Kiepenkerl Münster wurden sie jüngst Deutscher Mannschaftsmeister der International Skat Players Association (ISPA), der internationalen Dachorganisation aller organisier-

ten Skatspieler. Skatclubs ist die Gaststätte die alten Herren auf ihre Feh-Mauritius an der Warendorfer Straße. Einmal in der Wo- te sich die Situation. Zum Verinsgesamt 60 Mitglieder im abgetrennten Saal der Gaststätte, um ihrem Hobby zu

frönen. Dazu seien viele Mitglieder noch an 20 bis 25 Wochenenden im Jahr in Sachen
i- Skat unterwegs, erzählt
Christian Schneider, der Vorstizende des Clubs, der vor 37
Jahren vom mittlerweile verweltmeister Ludger Brinkschulte mitgegründet wurdeDoch schon vorher wude
im Mauritius Skat gekloppt.
Auch vom frischgebackenen
Mannschaftsmeister Rolf Giesa. Dessen Eltern nämlich

Mannschaftsmeister Rolf Giesa. Dessen Eltern nämlich
übernahmen die Gaststätte
1971. Weil auch Giesas Großvater eine Gaststätte führte,
den Türmer an der Promenade, und Giesas Großtante in
Gelsenkirchen auch noch leidenschaftliche Skat-Spielerin
war, kam der junge Rolf um
das Kartenkloppen schon als
Kind nicht herum. Oder, wie
es Giesa heute mit einem verschmitzten Lächeln sagt: "Ich
habe mein Taschengeld da-

habe mein Taschengeld da-mit aufgebessert." Auch Mannschaftskollege Jörg Hegmanns, ein Kind des Ruhrgebiets, lernte das Skat-spielen von seinem Vater. Al-lerdings habe er zunächst nicht mitspielen dürfen, sagt Hegmanns und winkt ab, als sei das etwas Undenkbares. Das Hauptquartier des Erst als er beim Zuschauen ler hinweisen konnte, änderseiner Studentenzeit

In diesem Jahr nun qualifi- Hegmanns, Harald Pelka.

zierte sich die Mannschaft aus Westdeutscher Vizemeister für die Endrunde im Magdeburg, bei der jede Mannschaft mit sechs Spielern antritt. Auswechselspielern antritt. Auswechselspielern antritt. Auswechselspielern antritt. Auswechselspielern antritt. Auswechselspielern antritt. Auswechselspieler man zich mal nicht auswechselspieler mat einem Tisch mal nicht Jauft, dann nehme der Mannschaft sührer halt einem Zisch meinem Zisch mei Jörg Hegmanns (I.) und Rolf Giesa haben gut Lachen. Sie sind Teil der frischgekürten Meistermannschaft des Skatclub Kiepenkerl Münster

einen Cocktail gegönnt. Da war ich schon die Ausnah-me", sagt Giesa und lacht, dem gleich mehrere der Kiepenkerl-Meisterspieler tränken überhaupt keinen Alko-

Von ihrer Underdog-Ge-schichte, die im Triumph endete, könnten sie noch ewig weitererzählen, wenn – ja wenn es an diesem Donnerstag nicht Punkt 19.30 Uhr schlagen würde. Denn um diese Zeit beginnt der Skat-Abend des Vereins offiziell. Mehr als 20 Augenpaare schauen den Journalisten er-wartungsvoll an. Wohlge-merkt mit der Erwartung, dass er den Betrieb nicht weiter aufhält. Das Skatspielen werde schnell zum blutigen der und lacht laut. Ernst, der

schmunzelnd.



che treffen sich 20 oder 30 der einsskat kam Hegmanns in Deutsche Mannschaftsmeister im Skat: Vordere Reihe: Rolf Giesa, Heinz Ernst, sagt Christian Schnei-Schreiber, Silvana Karpinski, Walter Frings; mittlere Reihe: Michaela Dornbach, Hartmut Seeber (MK), Christopher Körber; Hintere Reihe: Jörg

eines 26-Jähriger wegen gefährlicher Körperverletzung angeklagt

## Mit dem Messer durch den Bahnhof verfolgt

Als der Lagerist den Ange- zu Boden schubste. In die- Jährige kurzfristig Schutz klagten fluchend vor dem sem Moment sei die Situa- bei einem Schaffner gefunhr- MÜNSTER. Ein 40-jähriger La- Bahnhofsah, habe er den 26- tion eskaliert. Der Angeklag- den.

Bahnhofsah, habe er den 26- tion eskaliert. Der Angeklag- den.

Als sich der Zeuge in Siners geraubt und sind sind schließend geflüchtet.

Als sich der Zeuge in Siners geraubt und sind schließend geflüchtet.

Cherheit wiegte, sei der Anschließend geflüchtet. e- Mann seine Hilfe anzubie- gebot, welches missverstan- zufolge hat der Lagerist zu- geklagte mit einem Ast in Mann war in der Nacht dem Weg nach Hause, al

## Drei Männer rauben Münsteraner aus

Spaß mache, ergänzt Giesa

MÜNSTER. Drei bislang unbekannte Männer haben am frühen Freitag an der Linne bornstiege das Mobiltelefo eines 40-jährigen Münste